



## Comunicado

### Descripción

La Fundación Conflict Responses – CORE rechaza la intervención militar unilateral cometida por el gobierno de Estados Unidos en Venezuela el 3 de enero de 2026. El derecho internacional prohíbe acciones de este tipo por parte de los Estados con el fin de evitar las guerras y de ponerle límites al poder de los países más fuertes.

El respeto por el derecho internacional también exige reconocer las violaciones de derechos humanos de la dictadura de Maduro en Venezuela, incluyendo detenciones arbitrarias, tortura, desapariciones forzadas y asesinatos, entre otras. Tampoco cabe duda del fraude electoral cometido por el régimen en 2024 para quedarse en el poder.

Esta realidad, sin embargo, no justifica la intervención de Estados Unidos: las violaciones del derecho internacional de unos no justifican las de otros.

Ahora el futuro de Venezuela es incierto. El régimen sigue en el poder, bajo amenazas directas de EE. UU., lo cual genera escenarios poco claros de cómo actuarán de aquí en adelante. Rondan más preguntas que respuestas y la especulación sobra. Lo que sí está claro es que es el pueblo venezolano quien debe decidir sobre el futuro de su país.

Mucho se ha dicho ya de qué pasará con los grupos armados colombianos que operan en Venezuela, especialmente el ELN. Su realidad tampoco está clara. Su futuro allá depende de varios factores: cómo el régimen decide actuar frente a los EEUU; la respuesta de EEUU a esa decisión; el análisis de quienes siguen gobernando hoy de su utilidad; sus acuerdos nacionales y locales con actores del régimen; y la influencia de Rusia y China ahora.

La idea de que ya empezó un “éxodo masivo” de integrantes de los grupos armados hacia Colombia porque se les acabó el refugio en Venezuela con la caída de la dictadura ignora un hecho fundamental: no se cayó. Con todo, es de esperar algunos movimientos en el caso del ELN, el grupo armado colombiano más fuerte allá. Su posición frente a amenazas militares en el pasado – como el conflicto entre las fuerzas venezolanas y la disidencia del Frente 10 entre abril y junio del 2021 – no ha sido la disposición inmediata de combatir; podría tener la misma actitud ahora y quedarse

relativamente quieto. Lo más probable es que su reacción no está definida todavía, ya que la situación tampoco lo está.

Finalmente, desde la Fundación CORE rechazamos las declaraciones de Donald Trump sobre una intervención militar en Colombia. No solo son falsas sino que desconocen el derecho que tiene el país de decidir sobre nuestro futuro según nuestra Constitución; por ende, es un ataque a la democracia y la soberanía de Colombia. Este año habrá elecciones presidenciales en las que los colombianos harán precisamente eso.

En un momento donde las normas y las leyes internacionales han estado bajo ataque directo – bien sea en Gaza, Sudán, Ucrania o Venezuela – es fundamental rescatar su importancia y necesidad para construir un mundo mejor y en paz.

[English version PDF](#)

#### Categoría

1. Publicaciones

#### Etiquetas

1. Comunicado
2. Grupos armados
3. Venezuela

#### Fecha de creación

14/01/2026

#### Autor

conflictresponses